

NO PUEDO MANEJAR PACIENTES PSIQUIÁTRICOS

Fernando José Giménez; Melisa Daneluk.

fernandojgimenez88@gmail.com

Clínica Dharma - Servicio de Urgencias y Domicilios Programados

Resumen

Los trastornos mentales existen desde el inicio de la humanidad, formando parte de la nosología médica a partir del consenso socio-político de darle su lugar dentro del campo de la medicina, en el eje de "lo mental" (Foucault; ent, Lovaina 1981).

El paciente psiquiátrico fue históricamente considerado como un paciente de "difícil manejo", siendo las frases más comunes que se escuchan "no entiende las indicaciones... no puedo preguntar nada porque el paciente delira... No se puede confiar en lo que ese paciente dice..."

Existe en la posición de la medicina clínica general, un tabú en cuanto a pacientes con estas características, donde el eje cartesiano se torna guía en separar "el cuerpo y la mente".

En este trabajo se intenta exponer situaciones con las que el equipo de salud mental debe trabajar, no sólo con los pacientes y familiares, sino también con el personal de salud de equipos de medicina general, siendo menester plantear que el paciente psiquiátrico no debe ser excluido del servicio hasta resolverse la problemática que lo lleva ahí, pero deben tomarse los recaudos necesarios para su mejor tratamiento, tomando una premisa inicial desde quiénes lo presentamos "si se cierran los monovalentes: a qué tipo de atención médica queda expuesto el paciente psiquiátrico?"

Palabras clave: Psiquiatría de enlace; Equipo interdisciplinario; Asistencialismo; Ética